

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 7 de Diciembre de 1936

NUMERO DE HOY 5.755

Los destructores de España

Nadie podía dudar que estos factores se encontrarían entre sí.

Esos hombres de egoísmo sin límites fueron calculando día a día el golpe feroz para dejar España a su gusto, despachando gente que por su talento y su patriotismo les hacían sombra. Dios quiso que todos sus preparativos y todos los premeditados asesinatos no se consumasen. El pueblo entero respondió, y en noble pelea salió al paso de aquellos que de la patria querían hacer guñapos y dejar enterrados a quienes no pensasen como ellos. Cada día que se sucede vamos viendo los españoles las tramas y engaños a que han sido llevados los seres que les servían de murallas a los que han apandado el oro y el dinero legal. Se ha dado el caso peregrino que demuestra los sentimientos malignos, y el «amor» que los cabecillas tienen a sus soldados.

«Hace breves horas habíamos con un soldado de la patria; quien por su mala suerte; por las circunstancias, tuvo que permanecer un tiempo con los rojos, hasta que le llegó la feliz hora de pasarse con los suyos,—con los nacionales—el pobre hombre al ir a sellar los billetes conque pagaba el Estado mayor rojo, le han sido rechazados por ser falsos»

Quiere decirse, que no solamente los destructores de España pensaron en traer armas y municiones, sino que también en emisiones falsas para pagar a quienes defendían su pretensión. ¡Dios no puede proteger a gentes que solo en el engaño piensan, Dios no puede ayudar a los que luchan sin ideal.

Estos casos son dignos de mención para que los milicianos rojos se enteren que sólo a Rusia le pagan con el oro de ley. El castigo vendrá por su pie, ellos mismos se matarán, porque el egoísmo propio tiene para ellos más valor que la Patria.

Ahora vemos, que han sido destituidos todos los miembros del Comité de Defensa de Madrid por haber obrado por su propia cuenta. Nada de particular tiene el asunto; hoy es esto, mañana será la guerra entre ellos. Estos son los que pregonando la igualdad querían gobernar España, vendiéndola a los judíos en cuyas manos la han dejado para destruirla. Esto es lo que ha quedado de la bandera aquella que ondeó hace unos meses en manos de asesinos y ladrones.

Son iguales

Los rojos de España y la brigada internacional se diferencian poco, solo en el lenguaje

Esa serie de judíos que se venden como se vende una res en las ferias, no son codiciosos al castigo. Huyen del hierro, escupen el capote y se entablaran. Es necesario torearlos de cerca para sacar partido.

Ni con sueldos elevadísimos, ni con agasajos, ni homenajes, ni con coñac, acuden al trapo estos importados que venían a enseñar a los rojos a resistir en parapetos y cuerpo a cuerpo. Nó, nó, está demostrado, que son peritos en el asesinato, robos de todas marcas y pelos y que el sueldo se lo ganan mal.—Claro es, que el cálculo de los dirigentes esta muy bien hecho, ofrecen sueldos fantásticos que solo cobran el 20 por 100 puesto que el ochenta no puede firmar la nómina.—Es una equivocación supina.—Cuando se habla de ganado importado parece que es algo superior a lo que poseemos y que la raza se ha de mejorar en pureza de sangre, forma, y temperamento; pero aquí en este caso es el salto atrás; los rojos de todas las naciones son iguales,

tienen las mismas costumbres los mismos resabios. Solo con una guerra templada como esta, puede desaparecer la impureza de vagos y asesinos para crear un Ejército indivisible que no lidie medias castas, sino castas puras.

España está haciendo el mayor favor que no podían esperar las naciones civilizadas al quitarles los moruchos, que no hubiesen tenido salida jamás, de no haberlos lidiado espadas de primera fila que liquidan todo cuanto pise la arena.

Esta visto, que los judíos ni con bala dum dum hacen miedo.—Son todos iguales.—

ANUNCIO

En la Administración de Rentas públicas de esta provincia, negociado de Industrial, se halla expuesta, durante el plazo de diez días, la matrícula de Industrial-Capital para 1937, a fin de que los contribuyentes que quieran comprobar sus bases tributarias puedan hacerlo y reclamar, cuando no se encuentren conformes. Pasado este plazo no se admitirá reclamación alguna.

Soria 4 de Diciembre de 1936.

El Administrador de Rentas
Julian Marco

Lea V. Noticiero de Soria

Los aviones que poseen Alemania, Italia, Japón y Rusia

Moscú.—El jefe de la aviación soviética ha declarado en el Congreso de los soviets que Rusia posee más de siete mil aviones militares, de los cuales dos mil son de primera línea. De estos dos mil el setenta por ciento son aviones de bombardeo, y desde 1932 el número de aviones de primera clase ha sido cuadruplicado.

El orador declaró que sobrepasan a la potencia aérea de Alemania; pero reconoció también que la construcción alemana de aviones pasa mensualmente de trescientas máquinas, de bombardeo.

Se declaró convencido de que la política aérea de Alemania, Italia y el Japón es la de poseer, entre las tres, diez y ocho mil aviones, con el fin de dominar el mundo.

Finalmente afirmó que dentro de pocos meses los soviets dispondrán de varios cientos de aviones, que podrán realizar una velocidad de seiscientos kilómetros.

CLINICA DENTAL Victor Higes

Odontólogo

Enfermedades de boca y dientes. Dentaduras de todos los sistemas.

Canalejas 8, 1.º SORIA

Primer Aniversario DEL SEÑOR DON JUAN GARCIA Y GARCIA

Del Comercio de esta Ciudad

Falleció en Soria el día 10 de Diciembre de 1935

A LOS 79 AÑOS DE EDAD

(Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad)

D. E. P.

Sus afligidos hijos don Emilio Rubio Redondo y doña Sofia García Redondo; sobrinos, primos y demás parientes:

Ruegan a sus amistades una oración por el alma del finado por cuyo acto de caridad le quedarán agradecidos.

Soria 7 de Diciembre de 1936.

Todas las misas que se digan el día 10 en la capilla de los R. P. Franciscanos de 6 a 9 así como las que se celebren en la Parroquia del Salvador de esta Ciudad el mismo día de 8 a 10 y media y el funeral que se celebrará a las 11 en dicha Iglesia. Así como el funeral que se diga también en Villar del Ala serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Interesantes noticias de la guerra

Los rojos inteligentes empiezan a reconocer los triunfos del ejército nacional.

El periódico «Ahora» al servicio de los soviets en el número del día dos del actual se lamenta de que Madrid es un paseo militar de los rojos que peñeren usar las armas para el robo que ir al frente. Además reconocen que los nacionales ocupan los objetivos que se proponen.

En la línea de Tajo nuestra aviación ha batido otro avión de procedencia rusa quedando en poder de los nacionales sus dos tripulantes: un ruso y un checoslovaco, el primero falleció y el segundo quedó gravemente herido.

—El checo, al ser conducido al hospital—dijo—que no me saquen los ojos. Al ver el comportamiento que de costumbre tienen los nacionales cosa que él no se soñaba, quiso sacar carta de ciudadanía. Así se escribe la historia, estas gentes salvajes creen que todos son de sus ideas.

El general Millán Astray, hace un llamamiento a la ciudadanía manifestando que deben ser denunciados los comerciantes que eleven el precio a los artículos—dice—no protestar contra las elevaciones de precios es una cobardía.

Es necesario denunciar sin compasión a los comerciantes desaprensivos y aplicarles durísimas sanciones.

Los buenos españoles deben colaborar con las autoridades ya que no pueden regir precios superiores a los del 18 de Julio último.

Las manifestaciones del general deben ser acogidas por todos los buenos patriotas.

En Cataluña están pasando una temporada como no esperaba el tal Companys, señor a quien le dieron una preponderancia que ahora le quisieran quitar. En Barcelona es un verdadero infierno, pues el mismo diputado socialista Camorena la titula de una casa de locos.

Ocurre que los tranviarios pertenecientes a la U. G. T. han decidido irse al frente a morir por las balas nacionales, antes que se asesinados a la vuelta de una esquina.

Las tierras se las disputan a tiro limpio. Y..... tanto cariño como le tenían al Azaña.

En el frente de Guadalajara se han recogido en el campo enemigo mas de cien cadáveres abandonados. Mejor que no se entere el Largo o el Prieto pues con lo *rectos* que son, rebajarían de graduación al Miajas.

El «Diario Oficial» de los rojos publica una disposición prohibiendo la circulación de billetes estampillados por los nacionales. Anuncian sanciones de las que ellos gastan. Es un buen consejo advertir que si algún rojo disfrazado de nacional existe en las filas nuestras y desea pasarse al

enemigo, deje los billetes a los españoles pues si se los cogen será fusilado en el acto porque en el país de esos señores no sirve nuestro dinero, ni servirá.

En Santander se han intensificado de un modo extraordinario los asesinatos. Infinidad de personas son ejecutadas y tiradas al mar. El ingeniero francés M. Hamel ha sido encontrado vilmente asesinado.

Los súbditos alemanes que habitan las regiones dominadas por los rojos han recibido órdenes de abandonar España o de lo contrario serán fusilados.—Esto no ocurrió ni en los tiempos de Atila.

Las fuerzas de la columna del coronel García Escamez, realizó un violento ataque al cerro «Perdigones» la operación se hizo con bombas de mano y a la bayoneta, haciendo a los rojos una carnicería más que regular.

Entre las bajas figuran Jefes extranjeros y unos trescientos milicianos de la misma casta.

En Alcorcón ha sido inhumado el cadáver del cura párroco, a quien los rojos ataron de pies y manos prendiéndole fuego después.

Un aviador rojo cerca de Urbina se ha entretenido estúpidamente en arrojar bombas sobre un rebaño de ovejas, hecho que pudo comprobar un coche al paso por aquellas cercanías.

Así son esos aviadores rojos; por asesinar aunque sean ovejas. ¿Por qué no se acercó a Vitoria, donde lo esperaban? Allí le hubiesen dado carneros.

Las emisoras madrileñas han hablado en español y en francés. En español todo era animar, y en francés pedían ayuda a Francia e Inglaterra para la evacuación de Madrid.

En el sector de Villarcayo se le han hecho al enemigo 1400 bajas de ellas 500 han pasado a mejor vida.

En Villarreal ha publicado la prensa la terrible derrota de los rojos. Estos estaban cercados por los nacionales en un pinar que es en la actualidad un campo sembrado de cadáveres.

Los rusos han pedido a los turcos que les permitan el paso por los Dardanelos con el fin de acompañar y proteger a sus barcos mercantes por que la aviación nacional les ha hundido algunos. Los tiburones van a tener un gran festín, si los turcos les llegan a dar tal permiso.

Las bajas hechas a los marxistas desde el combate de Pozuelo, se calculan en seis mil.

Visado por la censura

Acto heroico de un requeté

En Santa Quiteria arrebatada a los rojos una bandera

En el Hospital del Salvador se encuentra el requeté Julián Gimeno Larrea, del tercio del Pilar, que se apoderó el día tres del corriente de una bandera enemiga en el sector de Santa Quiteria, resultando herido en la mano izquierda al llevar a cabo esta proeza

El hecho sucedió de la siguiente manera: Desde nuestras avanzadas se divisaba una bandera roja, izada en una paridera próxima a las posiciones enemigas, y que molestaba a nuestros soldados y requetés. Se pidieron voluntarios para retirar la enseña comunista, y este requeté se ofreció, y después de media hora de arrastrarse por el suelo logr llegar hasta la paridera y se apoderó del emblema marxista. Al regresar a nuestra posición fué tiroteado y resultó herido levemente, siendo evacuado a este Hospital.

La bandera tiene el tamaño aproximado de un metro por ochenta centímetros. Sobre fondo rojo se lee la inscripción en blanco «Sindicat de dibuxants professionals, Columna de Ferro», y aparece el dibujo en el mismo color, de un puño cerrado sujetando un lápiz. En un costado ostenta las barras de Cataluña. El trofeo arrebatado al enemigo se encuentra en la dirección del citado Hospital.

Desgaste rojo

Habiéndose llevado a cabo un reconocimiento ofensivo al Norte de Burgos las tropas nacionales llegaron hasta las trincheras de Villasantes encontrando trescientos noventa y cinco cadáveres de los rojos, doscientos fusiles con machetes, varias ametralladoras y bastante material de guerra.

En Mondragón los nacionales asaltaron valerosamente las posiciones enemigas haciendo setenta y cinco muertos y recogiendo buen número de material.

Una sección de granaderos del frente de Somosierra atacó las trincheras de Dáscoles llegando hasta el mismo pueblo.

Homenaje al General Moscardó

El principe rumano llegado a Soria ayer, le entrega un sable de honor

A las 11 de la mañana llegaron los Legionarios Rumanos de la Guardia de Hierro presididos por el ilustre General Principe George Contacucino, para entregar un sable de honor al heroico General Moscardó.

Se verificó el acto en el palacio de esta División; el citado sable, arma de gran valor artístico lo usó el Principe George en la guerra europea; después de la entrega el Principe George pronunció un acertado discurso en lengua francesa encomiando el heroísmo de los defensores del Alcazar y dando cuenta del efecto que a España profesan los buenos patriotas rumanos. Contestó el General Moscardó en lengua alemana agradeciendo el obsequio y exaltando en calurosos términos el civismo del pueblo rumano que se ha aprestado desde el primer momento a defender sus principios religiosos y de civilización, finalmente se dieron vivas a Rumania, España, al General Franco, a los héroes del Alcazar y al General Moscardó, al acto asistieron las Autoridades militares y civiles, representación del Tercio y de Milicias nacionales.

El numeroso público congregado enfrente del palacio de la División, aclamó frenéticamente a los ilustres viajeros.

Después el general Moscardó ofreció un banquete a los Legionarios rumanos, donde acudieron las Autoridades provinciales; nuevamente hablaron el Principe George y el General Moscardó haciéndolo en términos emocionantes henchidos de patriotismo.

Por la tarde Falange Española de Soria obsequió a los expedicionarios con un vino de honor, pronunciaron discursos el Jefe de Falange, el comandante Villalva y el periodista rumano John J. Mota siendo aplaudidísimos, se entonaron los himnos de Rumania y de Falange española; a la salida desfilaron las secciones de Flechas de Falange.

Numeroso público despidió a los viajeros entre aclamaciones y una caravana de automoviles acompañó a los Legionarios rumanos hasta el límite de la provincia.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios

Esta importante Compañía, se complace en avisar a sus clientes y favorecedores, que continua funcionando con absoluta normalidad, tanto en la contratación de nuevos Seguros, como en la liquidación y pago de los siniestros que ocurran dentro del territorio ocupado por el Ejército Nacional.

Delegación para la provincia de Soria.

Plaza Mayor 6, SORIA Teléfono 14.

Muerte heroica de un Falangista soriano

Conocemos con detalles minuciosos por referencias que nos han sido facilitadas y que nos merecen el mayor crédito, como ocurrió la muerte del Falangista soriano Francisco San Saturio Gonzalo, en el frente de Hiendelaencina.

Hecho prisionero por los rojos el día ocho de Septiembre en uno de los avances de nuestras valerosas tropas, fue interrogado por los contrarios, pidiéndole datos de la situación, número, moral, etc. de nuestro siempre glorioso Ejército Nacional, a lo que el valiente muchacho se negó de una manera rotunda y enérgica: «Inútil que me pregunten», contesta el heroico muchacho ¡soy Falangista!

Ante tan digna actitud, se enervan sus enemigos, y le interrogan de nuevo furiosamente sin lograr otra cosa que un absoluto mutismo del prisionero, que reconcentrado en sí mismo como dedicando el último recuerdo a sus padres y hermanitos, lanza los gritos sonoros de ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA EL EJERCITO NACIONAL!

La horda salvaje, que no ve, sabe ni entiende de actos heroicos, dispone su fusilamiento, y ordenan al prisionero se volviere de espaldas, a lo que el valiente y abnegado Falangista contesta a sus verdugos, «que se fusilara de frente, como a los hombres, cara a cara, y de esta manera desde el repetido día 8 de Septiembre, el joven San Saturio está haciendo guardia junto a los Luceros, con la pleyade de mártires de la Falange Española.

¡Llor al joven Falangista Francisco San Saturio! ¡Presente!

Holanda reconoce al Gobierno del General Franco

La representación diplomática en Roma del General Franco, anuncia haber recibido de Burgos la noticia oficial del reconocimiento por los Países Bajos de la España nacionalista.

Flores para María Inmaculada

Eres la misma pureza,
eres la misma dulzura,
eres la misma ternura,
eres la misma belleza.
Todo en Ti es delicadeza,
misericordia y amor
y el consuelo en el dolor.
Eres un mar de bonanza,
donde pone su esperanza
el contrito pecador.

Pascual Navarro y Pérez.

Ecos y noticias

Homenaje al Sr. Muga

Por acuerdo de la Comisión organizadora se ha dispuesto que el plazo de entregar donativos para el homenaje a don Gregorio Ignacio Muga, Teniente Coronel de la G. C. salvador de Soria, termine el día 15 del corriente.

El estampillado de billetes

En la provincia de Soria y parte de la de Guadalajara, se han presentado en la Sucursal del Banco de España de Soria para el estampillado de billetes 20 millones de pesetas.

Con tal motivo el personal del Banco ha tenido en estos días gran trabajo hasta ver resueltas estas operaciones llevadas con gran escrupulosidad.

Fiesta de la Inmaculada

El próximo martes 8 del actual, fiesta de la Inmaculada Concepción de María, Patrona de esta Ciudad de Soria, el Ilmo. Cabildo Colegial de esta capital, en unión del Excmo. Ayuntamiento, celebrarán solemnisima función religiosa a las once de la mañana en el templo de Nuestra Señora del Espino, con sermón a cargo del M. Ilstre. Sr. Abad de esta I. Colegial. Así vuelve a su vigor la secular concordia que hiciera pueblo y Cabildo de celebrar todos los años en esta forma estos solemnes cultos a su Patrona, interrumpidos solamente algunos años, por las tristes circunstancias acaecidas.

Acudamos con todo entusiasmo y fervor a tributar este homenaje de gratitud a nuestra Patrona para que nos consiga el triunfo de nuestras armas, que es el de la civilización y del honor.

Por la tarde empezará en el mismo templo, la novena de la Inmaculada, a las tres y media y el 13 a las 10 y media celebrará la V. C. de la Minería sus cultos mensuales.

Fallecimientos

El día 3 del actual falleció en esta ciudad el acreditado industrial soriano D. Francisco Valtueña Martínez, persona muy querida en la localidad, por su laboriosidad y honradez. Su muerte ha causado honda pena en Soria donde contaba con generales afectos y simpatías.

Reciban su apenada viuda D.ª Esperanza Muñoz, hijos y demás familia nuestro mas sentido pésame en la desgracia que les aflige.

El día 3 falleció en Burgo de Osma D. Emilio Rabal Ruiz, recaudador de Hacienda. Enviamos nuestro sentido pésame a sus familiares.

El día 4 falleció la bondadosa señora D.ª Leonila Rioja Rioja.

Lamentamos la desgracia y nos asociamos a la pena que les aflige a sus desconsolados hijos y familia.

El 4 dejó de existir a la edad de 67 años D. Juan Jimeno Jimeno, Canonigo de I. I. Colegial de Soria, respetable sacerdote de excepcionales condiciones muy querido en la ciudad.

A sus apenados hermanos y familiares les deseamos resignación en la fatal desgracia que les apena.

Falange Española de las J. O. N. S.

Se comunica a todos los afiliados (Sección masculina, femenina y flechas) que mañana con motivo de la Festividad de Inmaculada Concepción, se celebrará Misa y Comunión general a las nueve de la misma en la Iglesia de Santo Domingo; y a continuación se procederá a la bendición de la Bandera.

Soria 7 de Diciembre de 1936.

Grato saludo

Ayer tuvimos sumo gusto en saludar y pasar un rato muy agradable con D. Carlos Hernando Prat, glorioso Capitan del primer Tabor de Regulares de Tetuan, hijo de nuestro querido amigo D. Carlos Hernando Lacal, Comandante de artillería con destino en Almazan.

El joven Capitan de Regulares se encuentra convaleciente de tres balazos recibidos en la toma de Toledo, habiendo hecho la campaña desde el día que comenzó el movimiento, desde Sevilla al frente de Madrid y por consiguiente en la toma de Badajoz.

El Señor Hernando Prats, ha salido hoy para incorporarse a su destino. Le deseamos mucha suerte y grandes triunfos en sus brillantes operaciones.

Aniversario

En el día de hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de doña Bibiana Garcia Benito, viuda de Calonge.

Con tal motivo renovamos el pésame a su afligida hija doña María Calonge; hijos políticos don José Roperio Soria, don Manuel Orden, doña Amelia Iglesias, hermano don Francisco García y demás familia.

De rumor público

Se comenta el hecho vandálico de que en varios pueblos, gentes egoístas y husureras, han cobrado hasta cincuenta céntimos por cada billete que han recibido sin estampillar, negocio que han venido haciendo en el plazo del estampillado. No conocemos en el momento los nombres de estos judíos, pero sí así fuese algún día, los pondremos a la luz pública para que los españoles les hagan salir de la Patria que nada se honra con tener gente de esa calaña.

Los egoístas deben ir pensando que en España serán despreciados igualmente que los husureros; estas personas son también anti patria.

Feria en Aranda de Duero

Nos comunican de la villa de Aranda que desde el día 8 al 15 del corriente se celebrará una importante feria de ganados en dicha localidad.

Seguramente tendrá la misma animación que en años anteriores la tradicional feria llamada de la Purísima Concepción.

Lidia de un novillo en el frente

Un grupo de soldados pertenecientes a la Compañía que manda el valeroso Capitan de Artillería Sr. Díaz Muntadas, que tantos estragos ha hecho a los rojos, adquirieron un novillo en Soria de la ganadería de dona Concha Gonzalo, el que fué lidiado en el frente, conmemorando la fiesta de Santa Bárbara, Patrona del arma de Artillería y también el restablecimiento de su Capitan, herido hace algun tiempo y que afortunadamente se encuentra bien, cosa que celebramos muchísimo.

La fiesta resulto divertida entre los soldados que luchan por España llenos de fé y entusiasmo.

Natalicios

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la bondadosa esposa de don Juan Martínez, fotógrafo de esta localidad.

También ha dado a luz una preciosa niña doña Leonides Martínez, esposa de don Valerio Gómez.

Reciban los venturosos matrimonios nuestra mas cordial enhorabuena.

Anuncio

Casa de toda confianza con comodidades y buena comida en calle central, ofrece sus servicios a estudiantes, empleados militares y familias.

Precios sumamente economicos. En esta Administración informaran.

La Unión y el Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta Compañía Nacional, continúa aceptando seguros de incendios, accidentes en general, y otros ramos, con completa normalidad.

Sanatorio Ginecológico

de

Nra. Sar. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Defraux y Mur

Expofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

V. Noticiero de Soria

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. — MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias
España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIO
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.
DON RAFAEL ARJONA
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lecciones de Taquigrafía

Si quiere coger apuntes, preparación para oposiciones y concursos, etc., pida informes en esta imprenta.



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reservas
70.500.000 pesetas

De Nuestro Breviario Azul

Por fin, parte de nuestra Falange en poblado

Por J. L. Posada

«Esta tarde me echo novia» esta ha sido la declaración rotunda y decidida del ordenanza.

Un conato de primer baile en el poblado ya amigo. Han solicitado los mozos permiso del Alférez para lanzar un pregón lhay baile. Ya era hora después de tantos días en la Peña de la Sierra.

Se atusan con agua de manantial, el pelo y las barbas los falanges. Vibra la guitarra en la humedad de la aldea, pero sobran hombres y faltan mujeres. Cinco vecinas del lugar y centenares de hombres—milicia y botas—de todo Soria. Sigue la desgracia! el organillo no funciona.

En otro cuartito, un cabo con relaciones, ha podido, buscando muchachas ignoradas, formar otro bailecito pasable.

Se alinean ellas de pié junto a la pared y en otro cuarto inmediato se establece la orquesta-acordeón, laúd y guitarra—con músicas combatientes.

Smoking de pana con camisa azul y pasa montañas. Se aplastan los danzantes mientras sueña plañidero el acordeón.

Un tango.
En la ventana y en la puerta se agolpan los soldados y poco a poco se «cuelan» en el baile. Axfixia en el corto espacio. Carcajadas. Piropos. Himno. Emedio algún acento de guitarra.

rra.
Ciérrase la noche. Después del rancho y la cena, hay rasguos de jota, solitarios y reunión de barajas. El Brigada ha bajado a la cocina en busca de los cuentos del «gracioso» que se llama «Guisado» y sabe andaluz con palabrería gitana. Crepitan los troncos y tiemblan las llamas en la cocina que tiene ladrillo rojo, techo de grasa ahumada y otros rasgos confortables de intimidad hogareña y pueblerina.

Fuera, todavía llueve. Dormita la Oficialidad y sus risueños capellanes. En otra casa de enfrente vive una camilla de verdes faldas, porque encima de ella hay unas copas y a su alrededor! pintoresco alrededor! conversa y se anima la tertulia. Las jóvenes: dos guardias Civiles y un falangista hablan con las muchachas. El anfitrión venerable de la casa—70 años—entretiene el sueño del Alcalde (para mas señas de Navaleno) que cabecea tras la máscara saludable del arrebol de sus mejillas y el sabio peinado de su barba cenizosa.

En la habitación de las ocho camas ya silencio. Casi todos los falangistas se han dormido. El despierto se va quedando con las mantas.

Llueve. En los cerros y en las minas lque frio tiene la guardia!

Hiendelaencina Noviembre de 1936.
(Del Servicio de Prensa y Propaganda de F. E. de las J. O. N. S. de Soria)

ARAGON

Compañía Anónima de Seguros, contra incendios robo y vida, para informes al Subdirector en Soria, Nicolás Hernández, Aduana Vieja 2.

Alcubilla del Marqués

Provincia de Soria

Relación de las cantidades entregadas por los vecinos de esta villa en concepto de suscripción para los soldados que pelean por la salvación de España.

VIVA ESPAÑA

D. Hermenegildo López, 28 litros de vino, tres cuartillos de alubias; don Marcelino Romero, 88 idem, un cordero, un cobertor, una almoadada y dos celeminas de alubias; doña María Romero, 24 litros idem, tres cuartillos alubias y 6 kilos patatas; don Victoriano Puebla, 12 idem, una tohalla, y un cuartillo de alubias; don Mariano Hernando, 16 idem, una gallina, una sabana y un cuartillo alubias; Pedro Otero, 28 idem, un celemin alubias y dos arrobas patatas; don Nicolás Delgado, una lata de 6 kilos de escabeche; Nicolás Carro, 40 litros de vino, un cordero, una oveja, un colchón, dos almohadas, 2 sábanas y una manta; Santiago Gómez, 24 idem, media arroba de patatas y un celemin alubias.

Florencio de Miguel, dos pesetas; Evaristo Romero, 64 idem, 2 pares calcetines, 2 sábanas, una manta y una piel de oveja; Esteban Aldea, 32 idem, 13 cuartillos alubias, una oveja, una tohalla; Rufina López, 36 idem, una sábara, un calzoncillo, 2 huevos 1 kilo de patatas; Santiago López Romero, 16 idem, un celemin de alubias y una hogaza de pan; Blas Carro, 48 idem, una fanega de trigo, una sé-

bana, una tohalla, una almohada, 3 kilos de tocino, un celemin de alubias, una docena de huevos y un cordero; Isidora García, 8 idem, tres huevos; Tomás Aldea, 20 idem, 2 pares calcetines y un cuartillo alubias; Nemesio López, 16 idem, 3 pesetas, un pollo y una piel de oveja; Cándido Puebla, 16 idem, un cordero, una media de trigo y 6 y medio celemines de alubias.

D. Ildefonso García, 8 idem, y 50 céntimos; don Francisco Tejada, 8 idem, y 50 céntimos; don Miguel Ruiz, 16 idem, una sabana, una camiseta, una tohalla, un conejo y una gallina; don Saturio Gomez, 65 idem, 6 huevos, 3 celemines de trigo, celemin y medio de alubias, una sabana, y una toalla; don Saturio Lazaro, idem, una manta, 3 celemines alubias y una peseta; don Maximo Puebla, 32 idem, una oveja, un celemin alubias, un kilo de tocino y una piel de oveja; don Marcelino Sanz, 8 idem, 6 huevos; don León Carro, una capa.

D. Mariano Otero; 24 idem, 3 cuartillos alubias y 2 arrobas patatas; don Benito Andaluz, 24 idem, una sabana y una gallina; don Santos Lopez, 32 idem, capa y un kilo de tocino; Paulina Casado, 16 idem, y dos huevos; don Lorenzo Fresno, 32 idem, y 50 céntimos, don Bernardo Gomez, 16 idem, 6 honzas de pan, una lata de 6 kilos de escabeche; don Saturnino Aldea, 40 idem, una hogaza de pan, 2 tohallas y un celemin de alubias; Clemente Ruiz, 8 idem, y un par de calcetines; Pedro Romero, 56 idem, una almohada y 23 kilos de patatas; Luciano Hernandez, 32 idem, y quince pesetas.

No. de NOTICIERO DE SORIA